

6 Société et Culture

Début des travaux de la Commission interministérielle sur l'Éducation

Les ministres concernés à pied d'œuvre

Y.F.I
Libreville/Gabon

Portée sur les fonds baptismaux, le 19 juin dernier durant le Conseil interministériel, la Commission gouvernementale devant statuer sur les problèmes du secteur de l'éducation a commencé ses travaux hier. En atteste la rencontre entre le ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche scientifique et du Transfert de technologies, Jean de Dieu Moukagni Iwangou et son collègue de l'Éducation nationale, chargé de la formation civique, Michel Menga M'Essone.

SYNERGIE. Telle est l'am-

bition affichée par le gouvernement gabonais dans la résolution des problèmes, légion dans le secteur de l'Éducation. D'où la mise en place d'une Commission interministérielle afin de regarder de plus près ces préoccupations, le 19 juin dernier. Après la rencontre des experts, le ministre Jean de Dieu Moukagni Iwangou et son collègue de l'Éducation Civique, Michel Menga M'Essone se sont retrouvés hier pour le début effectif des travaux de la commission. Objectif: débarrasser le secteur de l'Éducation de ses oripeaux et dénouer définitivement tous les nœuds gordiens. "La mission relative à la formation



Le ministre Jean de Dieu Moukagni Iwangou : le souci d'améliorer l'offre de formation.

engage trois départements sectoriels, en l'occurrence l'Éducation nationale, l'Enseignement supérieur et la Formation professionnelle. (...) Au sein du gouverne-

ment, on travaille et on sait se concerter parce que nos missions sont transversales. M. le ministre Michel Menga et moi-même, en compagnie de nos collaborateurs respectifs, avons passé en revue un certain nombre de préoccupations qui tiennent du cadre législatif et réglementaire pour améliorer l'offre de formation", a déclaré Jean de Dieu Moukagni Iwangou. S'agissant de la grève du Syndicat national des enseignants-chercheurs, (Sneec), qui secoue actuellement l'université gabonaise, Jean de Dieu Moukagni Iwangou a annoncé une rencontre avec les partenaires sociaux ce mercredi 3 juillet 2019.

Photo : F. M. MOMBO/L'Union

Baccalauréat 2019/Début des épreuves orales, hier

Tout se passe pour le mieux

MNN
Libreville/Gabon

LE baccalauréat session 2019 se poursuit avec la partie des oraux qui a commencé hier, mardi 2 juillet 2019, pour l'ensemble des candidats. Ils étaient en effet des centaines à passer cette épreuve assez stressante à travers les centres que nous avons visités.

Aucun incident notable n'a entaché le déroulement normal de cette phase de l'examen. Au centre Ange-Mba, tout comme au lycée Paul Indjendjet Gondjout ou Notre-Dame de Quaben, candidats et examinateurs étaient sereins: " tout est positif. Du professionnalisme des membres du jury à la concentration des candidats qui respectent les



Une candidate passant son oral devant un examinateur...

Photo : Maixent Ntoutoume

consignes d'usage ", nous confiait hier Frédéric Lekiou, le président du centre d'examen de Notre Dame de Quaben.

Juste de petits problèmes de retard des candidats sont survenus ici et là, vite réglés par le secrétariat. Il nous a été également signalé des pertes de do-

cuments attestant l'identité des candidats. Mais là aussi, ces anomalies a été jugulées rapidement grâce aux fiches d'inscription permettant d'identifier formellement les postulants. Au niveau de la gestion du stress, des psychologues et autres conseillers d'orientation



...tandis que d'autres attendent, concentrés.

Photo : Maixent Ntoutoume

veillent au grain. Chaque secrétariat s'organise du mieux qu'il peut pour le bon déroulement des épreuves. " Nous recevons les candidats depuis le portail. Il faut filtrer les entrées pour la sécurité des personnes et des biens au cours de cet examen ", explique Jean-Clair Nguema

Ndong, harmonisateur du département d'anglais dans l'un des centres visités hier. Avant l'arrivée des jurys, les candidats sont répartis par langue (allemand, anglais, espagnol, italien et latin). Ils sont sous la surveillance des personnes commises à cette tâche pendant

que les examinateurs les attendent, " "Jusqu'à présent, il n'y a pas eu de gros problème. Mais au département d'anglais, il y a eu des petites carences sur la distribution des documents iconographiques ", relève notre interlocuteur.

Du côté des candidats, la confiance et l'espoir sont de mise."Je suis passée à l'oral d'espagnol. Ça s'est très bien passé, les jurys posent des questions abordables. Je n'ai pas rencontré de difficultés particulières. Les examinateurs posent des questions sur les textes et les images iconographiques. Tous les textes ont été vus en classe. J'ai juste ressorti ce que le prof d'espagnol nous avait enseigné en classe ", a confié Nilla K., candidate au centre Ange-Mba, à l'issue de son passage devant les examinateurs.

Presse francophone/Section Gabon

Jean-Yves Ntoutoume rempile pour deux ans

E. NDONG-ASSEKO
Libreville-Gabon

LA section UPF-Gabon (Union internationale de la presse francophone) a reconduit le directeur de publication du journal *Le Temps*, Jean-Yves Ntoutoume, à sa tête pour un mandat de deux ans. C'était à l'issue de son assemblée élective tenue le samedi 29 juin 2019 au siège de la Haute autorité de la communication (HAC).

Les travaux de ces assises étaient présidés par le vice-président international pour l'Afrique centrale de l'UPF, Aimé Robert Bihina, rédacteur en chef de la CRTV (Cameroun Radio Télévision), en présence du nouveau président de la section-France, Bruno

Fanucci.

Se disant très heureux de se retrouver pour la 2e fois au Gabon, Aimé Robert Bihina devait décliner les nouvelles exigences du Comité international qui gravitent autour de la composition d'une équipe de journalistes appartenant aussi bien à la presse publique que privée et de la promotion de l'approche genre. S'agissant du point concernant l'élection d'un nouveau bureau, il devait indiquer que seuls les membres détenteurs de la Carte UPF de 2019 ont droit de vote. C'est ainsi que le collège électoral était composé de 19 membres sur les 25 détenteurs de cartes valides. Quant au nombre de listes de candidats, la suggestion émise par le directeur de publication



Les officiels et le nouveau bureau de la section UPF-Gabon.

Photo : Antoine Essone Ndong

de Gabonreview (média en ligne), François Ndjimbi a été retenue. Son argument: "au lieu de se compliquer l'existence à composer 2 ou 3 listes, nous avons décidé d'un commun accord de composer une seule liste qui sera conduite par le président sortant. Parce que pour nous, il a bien travaillé".

À l'issue du scrutin, le président sortant a été plébiscité. Sur les 19 électeurs, 18

lui ont apporté leurs suffrages, soit un pourcentage de 98%, accédant ainsi à un deuxième mandat de deux ans. Il est à la tête d'un bureau formé de jeunes (hommes et femmes) issus de la presse publique et privée.

Aimé Robert Bihina en a profité pour féliciter et encourager l'ancien et nouveau président de la section locale qui s'est battu pour relancer la structure.

Tournée "santé" du Premier ministre

HIER, Le Premier ministre, chef du gouvernement, Julien Nkoghe Bekale est allé à la rencontre du personnel des structures sanitaires de Libreville, Owendo et Akanda. La Maison d'Alice, l'Institut de cancérologie, les CHU Mère-Enfant Fondation Jeanne Ebori, de Libreville et enfin d'Owendo ont constitué les différentes étapes de cette tournée « santé ».